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Es periodista de profesión, 
salt al gobierno en agosto del 

“año pasado, tras el ajuste minis. 
terialrealizado por: Presidente 
Borte, en medio del caso conve- 
ios. Es militante de Revolución 
Democrática Lidera un ministe- 
rioque enreiteradas ocasiones o 
han intentado fusionar con atra 
entidad. 

A simple vista se ve una re- 
partición sencilla en términos de organigrama, pero es la en- 
cargada de administrar todoslos 
terrenos scales del país siendo 
Magallanes uno delos territorios 
que mayor incidencia tiene esta 
repartición “Somos el ministerio 
que más patrimonio tenemos”, indica Sandoval. 

- ¿Cuál es el balance que 
vstedrealiza de su gestión? 

-“Esunministerio my desa- 
ante, lo digo en todas las reglo- 
es que voy, porque. incidente 
en varias etapas y fases de la 
Política pública. Por ejemplo, somos agentes colaboradores de 
la Estrategia Nacional dl Litio, 
sin los terrenos fiscales en el 

“administran parques nacionales; 
y estamos involucrados en la 
Estrategia del Hidrógeno Verde 
(... Es un brazo colaborador de 
muchas entidades, 

*Elotrodíaentina entrevista 
e decían: Bueno, suministerio 
es el más rico" Efectivamente, 
tenemos unariqueza que es valo- 
rizadacbviamente peroesinva- 
uableentérminos de patrimonio 
natural cultural y económico, El 
suelo fiscal es como cualquier 

banco, en el sentido de que un 
banco desuelotiene que serbien. 
“administrado y e un activo es 
inactivo del Asco". 
Lavisita de MarcelaSandoval 

nopasóinadvertidacnlaregión, 
hizo cuanta ctividad pudo ensts 
cuatro días en Magallanes, Se 
convirtióenla primera ministra 
de Bienes Nacionales en pisar la 
Provincia de Tierra del Fuego, 
en donde entregó diez hectáreas 
para la construcción del CPT. Magallanes y la ex caballeriza 
de Carabineros para el muevo 
terminal de buses dela ciudad. 
También estuvo enla inaugura: 
ción de la Ruta de los Fuegos 

En su paso por la región 
entregó dos concesiones de uso 

Crónica 

Ministra de Bienes Nacionales, Marcela Sandoval 

más de 20 hectáreas “Hemos ent 
o A ” alas comunidades kawésgar y yagán' 

- La responsable de administrar las propiedades del fisco concedió una entrevista a 
El Magallanes y abordó el programa presidencial para pueblos originarios, la recuperación 

de terrenos fiscales ocupados ilegalmente y el rol de su cartera en la Estrategia Nacional de H2V. 

   

  

Marcela Sandoval estuvo cuatro días en la región. 
CASACOLÓN 636 

Una delas proridados de su cartera es resguar 
dar ls st que fueron utilizados por La dictadura 
civico-miltar como centros de detencióny tortura. En 

bajando en la habitación de la 
casa Colón 34 Están conversando con les activistas 
para proteger el inmuebl, rescatarlo y elaborar un 
Magallanes, está   

futuro plan de gestión 

Esperamos poter dar a conocer prontamente 
los resultados dl diagnóstico y diseño de obras de 
emergencia que pretende relrzar y etablizar es 
tructuralmente esta asa” indicó Marcela Sandoal 

Esta iniciativa se suma ala nueva Ruta de La Me 
moria de Magallana que contiene 40 hos como el 
Mirador lla Dansor' 

CONCESIÓN AL SERVICIO DE PATRIMONIO 
Durante su visita entregó una concesión al Servicio de Patrimonio 

paraque pueda ener un espacio destinado al achivode pzas del Museo 
Regional “Van quedar protegidas con un depósito llestándar técnico 
que por capacidad del museo actualmente no cuenta”, do Sandoval 

gratuito por cinco años a las 
Comunidades kawésgar “Caza. 
dores Australes” y "Gabriel e 
Valdez”. Estas se suman a las 
tres concesiones de uso gratuito 
entregadas eneláreade San Juan 
bajo mandato de Gabriel Boric, 
las cuales suman 24 hectáreas 
entotal También transfirió 1,32 
hectáreas ala comunidad Ancón 
Sin Salida, con el nde que ellos 
hagan la difusión de la cultura 
Kawésqar. 

  

- ¿Cuántos terrenos fiscales 
han entregado a comunidades 
indígenas en la región? 

- “Hemos entregado más de 
20 hectáreas alas comunidades Iawésqar y yagán en la provin- 

cla de Magallanes como parte 
del programa presidencial para 
pueblos originarios”. 

- ¿Qué significan estos traspasos para las comunt- 
dades indígenas? ¿Es una 
Jorma de reparación a estas 
comunidades? 

“El tema de la restitución a 
xalquicr comunidad indígenaes 
entre variosactores que intrac- 
túan en el territorio (..) Bienes 
Nacionales dispone terrenofiscal 
para queestosproyectos vuelvan alasrafces y ponganen valores- 
tas culturas que son milenarias” 

Desalojos, La cartera liderada por San- 

oval Neva a cabo a nivel na- 
cional un plan de recuperación 
de terrenos fiscales ocupados 
e forma lleal. EL pasado 8 de 
Jebrero,anivelloca,se produjo 

la recuperación de úna parcela 
de 1600 metros cuadrados enel 
sector de Llaw-Llau. 

-¿Enqué situación e encuen- 
traelplan de desalojo de previos 
Fiscales? 

"Nos hiemos concentrado en 
la recuperación de suelo scal 
en la macrozona norte, que es 
donde no sólo tenemos más te- 
reno fiscal disponible sino que 
es donde se da el fenómeno de 
Jas ocupaciones irregulares en 
mayor cuantía" 

-Aparte del sector de Llau- 
Llau ¿Existen otros terrenos 
que pretenden recuperar? 

“Existen, pero comparado. 
al norte son imenores (... Ea 
todo el país se hacen recupe- 
raciones, pero evidentemen- 

TRASPASODE 
COMPETENCIAS 

¿Qué competencias sumiis- toro transferirá alos nacientes. 
gobiernos regionales? Estamos dando permisos a cortopiato para luso de gunos inules Es ua prerrogata que 
puadesar posta entárminosdela Gescentalzació. Todolo que son los permisos argo plazo, como laprolccón mayo de los bienes Haas vaa sg quedado en Blanes Nacionales 

- El gobernador ha solicitado 
que la área protegida sea admi- istrada porel gobierno regional 

  

  

SBAP que está en construccón(.| 
El posible traspaso lovaatenerque 
definirla nueva nstiucionalidad, 
Nosatros hasta el minuto segui 
remos trabajando con Cona! que 
lénen administración de parques 

te que la magnitud no es lo 
mismo, porque allá, existen 
zonas semirrurales y urbana 
en donde hay especuladores 
que venden terrenos” 

Hidrógeno Verde - ¿Cuáles son las acciones 
del Ministeri de Bienes Nacio. 
nales enla Estrategia Nacional 
del Hidrógeno Verde? 

“Como en cualquier es- 
trategía, trabajamos con una 
cartera de proyectos, nos hemos 

¿Y eso qué significa? 
“Evaluamos esto proyectos 

y tienen que pasar por una serte de calificaciones, Evidentemen- 
te, deben requerir o solicitar 
al Ministerio de Bienes Nacio- 
ales una concesión onerosa, 
eso significa que le pagan un 
Arriendo al fisco por el uso de 
este suelo (.. MáS importante 
es que el suelo fiscal que esté 
“disponible para estos proyectos 
tiene que cumplir con una serie 
de caliaciones. Tienen que 
haber estudios de factibilidad 
técnica”. 

- ¿Qué características debe cumplir el suelo fiscal ara ser 
“apto paraa industria del H2V? 

Hay estudios de suelo, son 
especificaciones muy técnicas, 
pero evidentemente también 
hay consideraciones ambien- 
tales y sociales”.
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